
des ouvriers
à sa moisson.
des ouvriers

pour les vocations

Année de
prière

Priez donc
le maître de la moisson
pour qu’il envoie

Mt 9,38



CALENDRIER
D E S  É V È N E M E N T S

D E  L ’ A N N É E

2023-2024

Lancement diocésain de l’année des vocations à ND de

Marceille (Limoux) vêpres à 16 h 00

2
D É C E M B R E

Lancement de l’année au cours des messes

dominicales

3  O U  1 0
D É C E M B R E

 Fête du Bienheureux Louis-Antoine Ormières
1 6

J A N V I E R

Journée de la vie consacrée 
2

F É V R I E R

Mercredi des cendres (jeûne et prière pour les vocations)
1 4

F É V R I E R

Messe Chrismale à Notre-Dame de Marceille
2 6

M A R S

 Dimanche des vocations
2 1

A V R I L

01

Fête des prêtres aînés à Béthanie
2 6

J A N V I E R

Vendredi Saint (jeûne et prière pour les vocations)
2 9

M A R S



Fête de St Jean-François Régis 
1 6

J U I N

Fête de St Dominique 
8

A O Û T

Pèlerinage (à pied) au berceau de Saint Jean-François

Régis à Limoux pour les 18-35 ans

3 0 - 3 1
A O Û T

Nativité de la Vierge - Fête de Notre-Dame de Marceille
8

SEPTEMBRE

Clôture de l’année des vocations en la solennité du

Christ Roi

2 4
N O V E M B R E

CALENDRIER

LES DATES DE MA PAROISSE

02

Week-end de l’Ascension : Retraite pour les grands

jeunes (+ de 16 ans)

9 - 1 2
M A I



1 8 0 9 - 1 8 9 0

B i e n h e u r e u x  

L o u i s - A n t o i n e  O r m i è r e s
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Le Père Ormières était
imprégné de la spiritualité
de l’Ecole Française. C’était
un homme pétri d’Evangile.
Tous ses écrits en sont
émaillés de citations. Il
aimait dire :  

Qui était-il ?

Louis-Antoine Ormières, natif
de Quillan, a fondé la
congrégation des Soeurs de
l’Ange Gardien qui aujourd’hui
est présente dans 16 pays.
L’église de Quillan garde son
baptistère.

 «  L ’ E v a n g i l e ,  

l e s  l i v r e s  s a i n t s ,  

v o i l à  n o t r e  r è g l e ,

n o t r e  g u i d e  »

Il en a été ainsi pour le P. Ormières qui a vu, senti, contemplé les
besoins des enfants de son époque et a cherché à leur donner
une réponse par l’ouverture d’écoles, et d’une manière très
inattendue, la création d’une nouvelle Congrégation au service de
la jeunesse. Assez rapidement aussi, aux soins des malades.

« Lorsque Dieu notre Seigneur désire aider son Eglise, voici le moyen qu’il
emploie : Il suscite un homme à qui il concède une grâce et une force spéciale
pour le servir d’une façon particulière » (P. Jérôme Nadal s.j.) 

S O N  A C T I O N  À  L ’ É P O Q U E . . .
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Il entre au séminaire de
Carcassonne à 16 ans. Il laisse le
souvenir d’un élève intelligent et
d’une conduite exemplaire. Il a été
ordonné prêtre le 21 décembre
1833. Durant ses études
théologiques, il a été professeur
au petit séminaire, ce qui l’a
préparé pour sa future mission. 
Il a obtenu de son évêque
l’autorisation de se consacrer au
service de l’éducation des enfants
du monde rural et ouvre une
école pour les garçons, à Quillan.

Dépassé par l’ampleur de sa
tâche, il s’adresse au Père Gabriel
Deshayes, fondateur de
Congrégations en Bretagne, pour
demander des frères et des
sœurs. Il lui envoie 3 sœurs de la
Congrégation des Sœurs de
l’Instruction Chrétienne qui
arrivent à Quillan le 3 décembre
1839. Elles sont amenées à
fonder une nouvelle
Congrégation : « Sœurs de l’Ange
Gardien ».  

À l’âge de 30 ans, le Père Ormières
et la Mère Saint Pascal sont
fondateurs, malgré eux, d’un nouvel
institut.

A noter : très jeune prêtre, le Père
Ormières a fait preuve d’une grande
générosité, au risque de sa vie,
lorsqu’il s’empressa de secourir le
curé de Comus, touché par une
épidémie. Son évêque le nomme
«martyr de la charité ». Avec la Mère
Saint Pascal, ils ouvrent de
nombreuses écoles en France et en
Espagne. Le grand rêve du Père
Ormières : « Est-ce que l’Ange
Gardien ira dans d’autres pays ?
C’est mon plus grand désir. » Rempli
de zèle pour la gloire de Dieu, sans
se lasser, il parcourt les routes de
ces deux pays au service des
Communautés et de la jeunesse. Il
finit ses jours à Gijón (Espagne), le 16
janvier 1890, laissant l’image d’un «
petit saint ». 

Louis-Antoine Ormières est
né le 14 juillet 1809, dans
une famille profondément
chrétienne. Il a été baptisé
ce même jour. Dès l’âge de
8 ans il était pensionnaire
à l’école de Limoux, dirigée
par des prêtres.

«  C h a c u n  r e ç o i t  d e  D i e u
u n  d o n  p a r t i c u l i e r …  

A  c h a c u n  l a   
m a n i f e s t a t i o n  d e

l ’ E s p r i t  e s t  d o n n é e  e n
v u e  d u  b i e n  c o m m u n  » .

( 1 C o  7 , 7  ;  1 2 , 7 )

A v e c  s a i n t  P a u l ,  I l  a i m a i t  d i r e  :  

05



« Former de vrais
disciples du Christ

est notre 
but principal, 

notre unique but. » 

Un homme de foi : l’écoute de la Parole lui a fait découvrir sa propre
vocation et la situation sociale de son époque. Un homme d’espérance :
Ses paroles étaient pleines d’espérance parce qu’il s’appuyait sur le bon
vouloir de Dieu. Un homme de charité : il manifestait son amour de Dieu
par le don total de sa vie au service de la mission qui lui était confiée. Une
vie généreuse et donnée. Un homme de contemplation. Il aimait dire : «
On portera ordinairement à la prière le même esprit et le même cœur
qu’on a partout ailleurs ». Un homme qui aimait profondément l’Eglise,
manifesté par son obéissance à l’évêque et sa fidélité, prouvé dans ses
écrits.

E T  A U J O U R D ’ H U I . . .

D a n s  l a  r é a l i t é  d e  s a  v i e
q u o t i d i e n n e ,  a v e c  h u m o u r  :

« Mon principe a

toujours été de

faire le bien et

laisser dire »

A n i m é  p a r  s a  f o i ,  s a
c o n s c i e n c e  d r o i t e  e t  s a
p r i è r e  o ù  i l  p u i s a i t  p o u r
r é c o n f o r t e r  l e s  a u t r e s  :

Je vis au jour
le jour.

06
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1 5 9 7 - 1 6 4 0

Sa in t

J e a n - F r a n ç o i s  R é g i s

F ê t é  l e  1 6  j u i n
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En fils d’Ignace, Jean-François aimait l’Eglise, régulièrement il
prenait des journées de désert dans un cœur à cœur avec son
Seigneur. C’est là qu’il ressourçait ses batteries ; enfant de la
Vierge Marie, il lui était attaché. Il montrait « un visage épanoui, son
abord était gai, riant, franc et familier ». Cet heureux tempérament il
l’avait hérité de ses Corbières et développé dans la chaleureuse
atmosphère familiale 

En ayant des initiatives
concrètes pour rejoindre les
personnes et les tirer de
situations injustes, Saint
Jean-François Régis était un
vrai témoin de la bonté de
l’homme en action dans la vie
quotidienne.

08

Qui était-il ?

Visiteur de malade et des
pestiférés, patron des
dentellières du Puy, sauveteur
des prostituées, réconciliateurs
des familles (et d’abord de la
sienne), prédicateur de la
miséricorde, confesseur jusqu’à
en mourir…

«  I l  y  a  d e  l a  m i s è r e

c h e z  v o u s .  J e  v i e n s

v o u s  a i d e r .  »

S O N  A C T I O N  À  L ’ É P O Q U E . . .
©
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En rentrant de ses expéditions,
on l’entendait dire : « je suis frais
comme une rose ». Il avait le cœur
large comme le soleil. A l’âge de
19 ans Jean-François entre au
noviciat de la compagnie de
Jésus à Toulouse pour devenir
jésuite. Ordonné prêtre, il célèbre
sa première messe le dimanche
de la Trinité en 1630. L’évangile de
ce jour, Mt, 28,19-21 va l’habiter
profondément ; il demande à son
supérieur d’être envoyé dans les
missions périlleuses du Canada. Il
lui sera répondu « votre Canada
sera le Vivarais ».
Après ses derniers vœux en 1633,
il est envoyé comme
missionnaire dans les Cévennes,
le Velay et le Vivarais. Les gens
l’appelaient « le marcheur de Dieu
». Sa vie sera désormais tournée
au service des œuvres de
miséricorde spirituelles et
corporelles pour ses frères. Il lui
restera à vivre 8 années de
catéchiste à travers des missions
rurales.

Jean-François sait communiquer
l’amour de Dieu aux gens des
campagnes ; les enfants viennent à
sa rencontre pour se laisser
catéchiser. Il assure chaque jour de
nombreuses heures au
confessionnal. Jean-François était
passionné de porter à tous la Parole
de Dieu. Il restait attentif aux besoins
de chacun, spécialement des gens
simples et des pauvres. 
Il donnait largement de son temps
pour visiter les malades et les
prisonniers. Avec la complicité de
bienfaiteurs, il participa à la création
de « l’œuvre du bouillon » pour
permettre à un plus grand nombre
de ses frères de manger à leur faim ;
ce fut l’équivalent des « restaurants
du cœur » aujourd’hui.
C’était un « riche pauvre » : n’ayant
rien il nourrissait encore les
nécessiteux. A l’égard des filles sans
ressources du Puy réduites 

Jean-François Régis est né le
31 janvier 1597 à
Fontcouverte et grandit
parmi les enfants du village.
Taillé en athlète 1,90 m,
c’était pour lui un jeu
d’enfant que d’avaler 40 Km
dans la journée.

«  C ’ e s t  l ’ E v a n g i l e ,
c e  n e  s o n t  p a s  l e s

d i r e s  d u  m o n d e ,
q u i  r è g l e  m a
c o n d u i t e . »
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« Ce n’est pas la peste, mais la
mauvaise vie, qui doit faire
craindre la mort. Pourvu que nous
mourrions de la mort des saints,
des amis de Dieu et, en ses
bonnes grâces, nous n’avons
point occasion de la craindre, de
quelque côté qu’elle nous arrive »

 (Lettre à sa mère, le 23 mai 1630)

E T  A U J O U R D ’ H U I . . .

à la prostitution, Régis s’ingénie à
leur trouver des hébergements
protégés et un gagne-pain dans la
fabrication de la dentelle. «
L’œuvre du Refuge » voit le jour. Il
prend tellement à cœur la
détresse des dentellières réduites
au chômage par un décret du roi,
qu’il est encore aujourd’hui
reconnu comme le patron des
dentellières.

Quelques mois avant sa mort, il
écrivait à son supérieur « Qu’il me
soit permis de parcourir les
campagnes et de consacrer ce
qui me reste de vie au salut des
paysans ». Le 31 décembre vers
minuit, épuisé et brûlant de fièvre,
il dit au Frère Bideau qui le veille :
« Je vois notre Seigneur et Notre
Dame qui m’ouvrent le paradis. »

i l  a i m a i t  à  d i r e  à  c e u x  q u ’ i l
r e n c o n t r a i t  :

« Venez, mes

enfants, je vous

porte tous dans

mon cœur. »
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1 1 7 0 - 1 2 2 1

Sa in t

Do m i n i q u e  d e  G u z m a n

F ê t é  l e  8  a o û t



Dans un climat de changement social radical et malgré la
réforme grégorienne qui se met en place depuis près d’un siècle,
Dominique apporta un nouveau souffle à l’Eglise, par un retour à
la pauvreté évangélique pour annoncer le Christ avec plus
d’efficacité et de proximité à ceux qui ne se sentaient plus
concernés par le message du Christ et de l’Eglise catholique.
C’est un messie incarné qu’annonçait Dominique, en opposition à
l’hérésie qui proposait une quête du divin pour s’évader des
misères sur terre.

S O N  A C T I O N  À  L ’ É P O Q U E . . .
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Homme de compassion depuis son jeune âge, car pendant ses études
à Palencia, Dominique vendit ses livres pour donner à manger aux
affamés. Homme de dialogue et de prière – Dominique « passait ses
journées à parler de Dieu et ses nuits à parler avec Dieu ». Pauvre
parmi les pauvres, les frères et soeurs de l’Ordre des Prêcheurs vivent
très simplement. Dominique encourageait ses frères à étudier pour
mieux prêcher et installa les couvents près des universités. Scruter la
Parole de Dieu pour mieux l’annoncer est toujours une priorité pour
l’Ordre des Prêcheurs et la lectio divina leur pain quotidien.

Qui était-il ?

Chanoine et prédicateur
itinérant, il sillonnait avec son
évêque le Midi et le Lauragais
en particulier. Ils installèrent
des femmes converties de
l’hérésie albigeoise à Prouilhe.
Dominique établit l’Ordre des
Prêcheurs à Toulouse.
Des reliques sont conservées à
Fanjeaux et à Prouilhe.

12
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ravages de l’hérésie albigeoise. A
Montpellier en 1206 ils
abandonnèrent leur rang et biens
pour annoncer le Christ, à la
manière des Apôtres, « allant à
pied dans l’humilité, sans or ni
argent ». Quelques compagnons
suivirent. A Fanjeaux ils
fondèrent un monastère pour
rassembler des femmes
converties, la « Sainte Prédication
de Prouilhe ». En 1209 le pape
déclencha la croisade des
Albigeois. Dominique, soutenu
par la prière des soeurs de
Prouilhe, continuait à prêcher
sans autre arme que la Parole de
Dieu et son zèle brûlant pour le
salut des âmes. Il prêcha à
Toulouse en 1211 à la demande de
l’évêque Foulques et à la
cathédrale de Carcassonne
(aujourd’hui la basilique Sts-
Nazaire-et-Celse) en 1213.
L’évêque invite Dominique à
s’installer à Toulouse avec
quelques frères en 1215 et par
bulle du 21 janvier 1217 le pape
Honorius III approuva la création 

de l’Ordre des Prêcheurs. A
Prouilhe le 15 août 1217, Dominique
dispersa les premiers frères et les
envoya prêcher, étudier et fonder
des communautés à Paris,
Bologne, Madrid. D’autres
fondations de couvents et de
monastères de femmes s’ajoutent
et Dominique passa la fin de ses
jours à les visiter. Il mourut
d’épuisement en Italie à Bologne
le 6 août 1221.

Ce jeune chanoine brillant
fut choisi par son évêque,
Diègue d’Osma, pour
l’accompagner en mission
royale au Danemark en
1203. Deux voyages à
travers l’Europe leur ont
permis d’observer les 

«  M o n  D i e u ,  m a

m i s é r i c o r d e ,  q u e

v o n t  d e v e n i r  l e s

p é c h e u r s  ?  »

L e  j e u n e  é t u d i a n t  à  P a l e n c i a
r e f u s e  

« d’étudier sur des

peaux mortes

quand des hommes

meurent de faim ».

13



Dans notre monde sécularisé, le message de Dominique est toujours

aussi actuel et percutant. La nouvelle évangélisation trouve sa place

dans la spiritualité dominicaine qui met l’accent sur la miséricorde du

Seigneur. La place de l’étude et la soif du savoir sont toujours au coeur

de la vie dominicaine dans toutes les branches de la famille

E T  A U J O U R D ’ H U I . . .

E n  e x h o r t a n t  s e s  f r è r e s  s u r
l e s  r o u t e s  d u  L a u r a g a i s  :

« Allons de l’avant

en pensant à notre

Sauveur »

E n  p a r l a n t  d e  l a  d i s p e r s i o n
d e s  f r è r e s  :

Le grain pourrit
quand on l’entasse
et fructifie quand

on le sème.

14
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les vocations

pour
les vocations

Prièremensuelle
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Une responsabilité très particulière est confiée à la famille chrétienne,
qui, en vertu du sacrement de mariage, participe d’une façon spéciale
et originale à la mission éducatrice de l’Église maîtresse et mère.
Comme l’ont écrit les Pères synodaux, « la famille chrétienne, qui est
véritablement comme une Église domestique (Lumen gentium, n. 11), a
toujours offert et continue à offrir les conditions favorables pour la
naissance des vocations. Parce que, aujourd’hui, l’image de la famille
chrétienne est en danger, il faut donner une grande importance à la
pastorale familiale. De cette façon les familles elles-mêmes,
accueillant généreusement le don de la vie humaine, constitueront
comme le premier séminaire (Optatam totius, n. 2), dans lequel les
enfants pourront acquérir, dès le début, le sens de la piété, de la
prière et de l’amour envers l’Église » […] 

J’adresse un appel particulier aux familles : que les parents,
spécialement les mères, soient généreux pour donner au Seigneur
leurs fils qu’il appelle au sacerdoce ; qu’ils collaborent avec joie au
cheminement de leur vocation, sûrs que, de cette manière, ils
rendront plus grande et plus profonde leur fécondité chrétienne et
ecclésiale et qu’ils pourront connaître, en quelque sorte, le bonheur
de la Vierge Marie : « Tu es bénie entre les femmes, et béni le fruit de ton
sein » (Lc 1, 42). 

DÉCEMBRE

les familles

 St Jean Paul II, exhortation apostolique Pastores Dabo Vobis, n° 41 et 82

Parents, avons-nous toujours à cœur
d’éduquer constamment nos enfants
au véritable amour qu’est le don
désintéressé de soi ?
S’ils sont éduqués à ce don désintéressé
d’eux-mêmes et que Jésus lance à l’un
d’eux son appel à l’Amour, cet appel
pourra être entendu, parce que l’enfant a
été éduqué à se donner gratuitement,
dans la famille.

Demandons à Marie, Mère et
éducatrice de Jésus, d’intercéder
pour nos familles en terre audoise, 
afin que, rendues fécondes par
l’Esprit Saint, elles deviennent
source de vocations authentiques, 
au service du peuple saint de Dieu.

Prière pour les Vocations 
Notre Père
Je vous salue Marie
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Oui, ils ont une belle, mais lourde vocation, ceux qui secondent les
parents dans l'accomplissement de leur devoir et, au nom de la
communauté humaine, assument la charge de l'éducation dans les
écoles ; cette vocation requiert des qualités toutes spéciales, d'esprit
et de cœur, la plus soigneuse préparation, une aptitude continuelle à
se renouveler et à s'adapter. […] 

Mais que les maîtres ne l’oublient pas : c'est d'eux, avant tout, qu'il dépend
que l'école catholique soit en mesure de réaliser ses buts et ses desseins.
Qu'on les prépare donc avec une sollicitude toute particulière, pour leur
procurer la science, aussi bien profane que religieuse, attestée par les
titres appropriés et pour leur assurer une méthode pédagogique en
accord avec les découvertes modernes. Que la charité les unisse entre eux
et avec leurs élèves, qu'ils soient tout pénétrés d'esprit apostolique pour
rendre témoignage, par leur vie autant que par leur enseignement, au
Maître unique, le Christ. Qu'ils travaillent en collaboration, surtout avec les
parents ; qu'en union avec ceux-ci ils sachent tenir compte, dans toute
l'éducation, de la différence des sexes et du but particulier attribué à
chacun par la providence divine, dans la famille et dans la société. Qu'ils
s'efforcent de susciter l'action personnelle des élèves et, après la fin du
cycle d'études, qu'ils continuent à les suivre de leurs conseils et de leur
amitié, ainsi qu'au moyen d'associations particulières pénétrées d'un
véritable esprit d’Église. Le Concile déclare que le rôle de ces maîtres est
un apostolat proprement dit, tout à fait adapté, en même temps que
nécessaire, à notre époque : un vrai service rendu à la société. Et aux
parents catholiques, le Concile rappelle leur devoir de confier leurs
enfants, où et lorsqu'ils le peuvent, à des écoles catholiques, leur devoir
de soutenir celles-ci selon leurs ressources et de collaborer avec elles pour
le bien de leurs enfants. […] 

Que toutes les écoles qui, d'une façon ou d'une autre, dépendent de
l’Église, se rapprochent au maximum de cet idéal de l'école catholique,
bien que, selon les circonstances locales, elles puissent revêtir des formes
diverses. »

JANVIER

les écoles

Concile Vatican II, déclaration sur l’éducation.
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FÉVRIER

Enseignants, avons-nous conscience
de la beauté de notre vocation ?
Sommes-nous « pénétrés d’esprit
apostolique » pour faire connaitre le
Christ par notre vie autant que par notre
enseignement, comme nous y encourage
le Concile ? Parents, sommes-nous
reconnaissants envers les
enseignants qui nous secondent dans
notre mission d’éducation et
cherchons-nous à soutenir les
éducateurs et les écoles catholiques ?
Enfants, sommes-nous conscients de ce
que font nos parents et nos enseignants
pour nous aider à développer notre
personnalité et notre vie de Foi ?

Rendons grâce pour les
générations de chrétiens et de
prêtres formés dans les écoles du
diocèse. Demandons aussi que ces
écoles puissent aider toujours plus
les jeunes à approfondir leur Foi et
à découvrir leur vocation.

Prière pour les Vocations 
Notre Père
Je vous salue Marie

Avant tout, si nous voulons nous montrer les amis du vrai bien de nos
élèves et les amener à faire leur devoir, nous ne devons jamais oublier
que nous représentons les parents de cette chère jeunesse qui fut
toujours le tendre sujet de mes occupations, de mes études, de mon
ministère sacerdotal, et de notre congrégation salésienne. Que de
fois, mes chers fils, dans ma longue carrière, j'ai dû me persuader de
cette grande vérité : il est toujours plus facile de s'irriter que de
patienter, de menacer un enfant, que de le persuader ! Je dirai même
qu'il est plus facile, pour notre impatience et pour notre orgueil, de
châtier les récalcitrants que de les corriger, en les supportant avec
fermeté et douceur. Je vous recommande la charité que saint Paul
employait envers les nouveaux convertis à la religion du Seigneur, et
qui le faisait souvent pleurer et supplier quand il les voyait peu dociles
et répondant mal à son zèle. Considérons comme nos enfants ceux
sur lesquels nous avons un pouvoir à exercer. Mettons-nous à leur
service, comme Jésus qui est venu pour obéir, non pour commander. 

les mouvements de jeunes
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Redoutons ce qui pourrait nous donner l'air de vouloir dominer, et ne les
dominons que pour mieux les servir. C'est ainsi que Jésus se comportait
avec ses Apôtres, en supportant leur ignorance, leur rudesse et même
leur manque de foi. Il traitait les pécheurs avec gentillesse et familiarité,
au point de susciter chez les uns l'étonnement, chez d'autres le scandale,
et chez beaucoup l'espoir d'obtenir le pardon de Dieu. C'est pourquoi il
nous a dit d'apprendre de lui à être doux et humbles de cœur.

Lettre de s. Jean bosco à ses confrères 

MARS

Y-a-t-il des personnes qui me sont
confiées ? Est-ce que l’exemple de Jésus
dans son accompagnement des apôtres
et les paroles de saint Jean Bosco
peuvent transformer ma façon de vivre
mes responsabilités ?

Pour les mouvements de
jeunesse afin qu’ils soient, à
l’image de «Jésus et de ses
apôtres», de vrais lieux de
formations pour suivre le Christ et
répondre à ses appels. 
Prière pour les Vocations 
Notre Père
Je vous salue Marie

Voilà le grand choix de Dieu : le Seigneur a choisi d’être quelqu’un qui
se tient proche de son peuple. Trente ans de vie cachée ! Après
seulement, il commencera à prêcher. C’est la pédagogie de
l’incarnation, de l’inculturation ; pas seulement dans les cultures
lointaines, mais aussi dans la paroisse même, dans la nouvelle culture
des jeunes… 
La proximité est plus que le nom d’une vertu particulière, elle est une
attitude qui implique toute la personne, sa manière d’établir des liens,
d’être en même temps en soi-même et attentif à l’autre. Quand les
gens disent d’un prêtre qu’il “est proche”, cela fait ressortir en général 

L’accompagnement spirituel et   
    et la prédication
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deux choses : la première, qu’“il est toujours là” (contrairement au fait
qu’“il ne soit jamais là”. On dit souvent : “je sais, mon père, que vous êtes
très occupé”). Et l’autre chose est qu’il sait trouver une parole pour
chacun. Les gens disent : “Il parle avec tout le monde ; avec les grands,
avec les petits, avec les pauvres, avec ceux qui ne croient pas…” Des
prêtres proches, qui sont présents, qui parlent avec tout le monde… Des
prêtres de rue. (…) 
L’homélie est la pierre de touche « pour évaluer la proximité et la capacité
de rencontre d’un pasteur avec son peuple » (Exhort. ap. Evangelii gaudium,
n. 135). Dans l’homélie on voit combien nous avons été proches de Dieu
dans la prière, et combien nous sommes proches de nos gens dans leur
vie quotidienne. La bonne nouvelle se réalise quand ces deux proximités
se nourrissent et s’entretiennent mutuellement. Si tu te sens loin de Dieu,
mais s’il te plaît, approche-toi de son peuple qui te guérira des idéologies
qui ont refroidi ta ferveur. Les petits t’apprendront à regarder Jésus de
manière différente. A leurs yeux, la personne de Jésus est attachante, son
bon exemple donne de l’autorité morale, ses enseignements sont utiles
pour la vie. Et si toi, tu te sens loin des gens, rapproche-toi du Seigneur, de
sa Parole : dans l’Evangile, Jésus t’apprendra sa manière de regarder les
gens, quelle valeur a, à ses yeux, chacun de ceux pour qui il a versé son
sang sur la croix. Dans la proximité avec Dieu, la Parole se fera chair en toi
et tu deviendras un prêtre proche de toute chair. Dans la proximité avec le
peuple de Dieu, sa chair douloureuse deviendra parole dans ton cœur et
tu auras de quoi parler avec Dieu, tu deviendras un prêtre intercesseur. Le
prêtre qui est proche, qui marche au milieu de ses gens avec la proximité
et la tendresse du bon pasteur (et, dans sa pastorale, parfois devant,
parfois au milieu et parfois derrière), les gens non seulement l’apprécient
beaucoup, mais plus encore : ils sentent pour lui quelque chose de spécial,
quelque chose qui se sent seulement en présence de Jésus.

Homélie du pape François, Basilique vaticane, Jeudi saint 29 mars 2018

Prêtre, suis-je très présent à la
vie de ma paroisse ? Quelle est
ma capacité à rencontrer les gens ?
Ma présence et ma parole rendent-
elles attachante la personne du
Christ ? Mes prédications sont-
elles d’abord précédées d’un cœur-
à-cœur avec Jésus, dans la prière ?

Avec le pape François, demandons à
Marie, “Vierge de la Proximité”, de se faire
proche de nous afin que dans notre
diversité  soit rendue présente sa
proximité maternelle qui, par son “oui”
nous a pour toujours rapprochés de Jésus.
Prière pour les Vocations 
Notre Père
Je vous salue Marie
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Or, chers frères et sœurs, qui peut élever la coupe du salut et invoquer le
nom du Seigneur au nom du peuple de Dieu tout entier, sinon le prêtre
ordonné dans ce but par l'Évêque ? […] Permettez-moi de lancer un appel
confiant en la foi et en la générosité des jeunes qui se posent la question
de la vocation religieuse ou sacerdotale : n'ayez pas peur ! N'ayez pas peur
de donner votre vie au Christ ! Rien ne remplacera jamais le ministère des
prêtres au cœur de l'Église ! Rien ne remplacera jamais une Messe pour le
Salut du monde ! Chers jeunes ou moins jeunes qui m'écoutez, ne laissez
pas l'appel du Christ sans réponse !

Nous devons surtout prier le Seigneur de la moisson, mais aussi jouer
notre rôle pour encourager les jeunes à dire oui au Seigneur. Et,
naturellement, les jeunes prêtres sont justement appelés à donner
l'exemple à la jeunesse d'aujourd'hui qu'il est bon de travailler pour le
Seigneur. 

AVRIL

La réponse des jeunes

Benoit XVI, homélie aux invalides le 13/09/2008 
et discours au clergé du diocèse de Rome, 26/02/2009

Adultes, sommes-nous prêts à
encourager les jeunes pour qu’ils se
mettent à l’écoute du Seigneur et
s’engagent sur le chemin du sacerdoce
si Dieu les y appelle ? 
Prêtres et consacrés, savons-nous
témoigner de la vraie joie qu’il y a à
servir le Seigneur ? 
Jeunes, sommes-nous prêts à dépasser
notre peur et à faire confiance à Jésus
qui sait mieux que nous ce qui est bon
pour nous et qui nous donnera toujours
sa grâce pour réaliser notre mission ?

Lors des JMJ, le Pape François a lui aussi
demandé aux jeunes de ne pas avoir peur.
Prions donc pour que les jeunes ne
soient jamais paralysés par la peur, mais
qu’ils aient le courage de discerner et de
s’engager avec enthousiasme dans leur
vocation. Prions pour que ceux qui
accompagnent des jeunes sachent les
encourager à suivre le Christ et pour que
les prêtres de notre diocèse soient
toujours joyeux de servir le Seigneur
Prière pour les Vocations 
Notre Père
Je vous salue Marie
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DECOUVRIRl ‘ icône
DE L’ANNÉE DE PRIÈRE POUR

LES VOCATIONS

L ' i c ô n e  d e  n o t r e  a n n é e  d e

p r i è r e  p o u r  l e s  v o c a t i o n s  e s t

u n e  c r é a t i o n  o r i g i n a l e  d e

P a o l o  O r l a n d o ,  i c o n o g r a p h e

i t a l i e n  d e  r e n o m .

Il lui avait été
demandé de faire
figurer les 3 saints
choisis par Mgr
Valentin comme
intercesseurs
particuliers de notre
prière, dans une
composition
évoquant le diocèse
de Carcassonne et
Narbonne.

En travaillant sur les silhouettes de nos 2 co-cathédrales,
Paolo Orlando a été touché par la situation très
caractéristique de celle de Narbonne, cathédrale inachevée.
C'est ainsi que lui est venue l'inspiration de former l'image
d'une Eglise toujours en cours de construction, en insérant
les 3 saints intercesseurs entourant la Vierge à l'Enfant
dans les fondations de nos deux églises mères.

Saint Dominique, Saint Jean François Régis
et le Bienheureux Louis-Antoine Ormières ont
été, à leurs époques respectives, des ouvriers
actifs de ce chantier. Par leur intercession,
nous demandons à Dieu de susciter les
artisans d'aujourd'hui et de demain.

Des reproductions de cette icône ont été remises à chaque paroisse.
L'originale reste à la basilique Notre-Dame de Marceille, où elle accueille

celles et ceux qui viendront en pèlerinage cette année.
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Je veux vous rappeler l'importance de la fidélité. Avant que vous puissiez
recevoir l'ordination, le Christ vous appelle à prendre librement et
irrévocablement l'engagement de lui être fidèle, à lui et à son Église. 
Il est important que l'engagement soit pris de manière parfaitement
consciente et en toute liberté. [...] Considérez que le Christ vous appelle à
une vie de célibat. Vous ne pourrez prendre une décision responsable au
sujet du célibat que si vous avez acquis la ferme conviction que le Christ
vous offre vraiment ce don. qui est entendu pour le bien de l'Eglise et
pour le service d'autrui (cf. Lettre aux prêtres, n. 9). 
Pour comprendre ce que signifie "être fidèle", nous devons nous tourner
vers le Christ, "le témoin fidèle" (Ap 1, 5), le Fils qui "apprit l'obéissance de
ce qu'il souffrit" (He 5, 8) ; vers Jésus qui a dit : "mon jugement est juste
parce que ce n'est pas ma volonté que je cherche, mais la volonté de Celui
qui m'a envoyé" (Jn 5, 30). Levons les yeux sur Jésus non seulement pour
voir et contempler sa fidélité au Père, nonobstant toute opposition (cf. He
3,2 ; 12,3), mais aussi pour apprendre de lui quels moyens il employa pour
être fidèle: spécialement la prière et l'abandon à la volonté de Dieu" (cf. Lc
22, 39 et sv.). 
Rappelez-vous qu'en dernière analyse la persévérance dans la fidélité est
une preuve, non de force et courage humains, mais de l'efficience de la
grâce du Christ. Et ainsi si nous persévérons, nous devons être des
hommes de prière qui, dans l'Eucharistie, la liturgie des heures et nos
rencontres personnelles avec le Christ, trouvent le courage et la grâce
d'être fidèles. Soyons donc confiants, nous rappelant les paroles de saint
Paul : "Je puis tout en Celui qui me rend fort" (Ph 3, 13).

MAI

Jean Paul II aux séminaristes de Philadelphie

Dans mes engagements, suis-je moi
aussi fidèle ? Est-ce que quand je
commence je vais jusqu’au bout ? Est-ce
que je pense à demander la grâce de la
fidélité à Jésus ? 

Prions pour les séminaristes, afin
que leur discernement puisse se faire
en vérité pour répondre fidèlement
aux appels du Christ et de l’Eglise.

Prière pour les Vocations 
Notre Père
Je vous salue Marie

La formation des
séminaristes

25



« …prêtres, personnes consacrées, diacres, nous sommes appelés à faire
sentir aux gens le regard de Jésus et, en même temps, porter à Jésus le
regard de nos frères. Un échange de regards. Dans le premier cas, nous
sommes des instruments de miséricorde, dans le second, des instruments
d’intercession. 
Premier regard : celui de Jésus qui caresse l’homme. C’est un regard qui va
de haut en bas, non pas pour juger mais pour relever celui qui est à terre.
C’est un regard plein de tendresse qui transparaît dans les yeux de Marie.
Et nous, appelés à transmettre ce regard, nous sommes tenus de nous
abaisser, d’éprouver de la compassion -j’insiste sur ce mot : compassion.
N’oublions pas que le style de Dieu est celui de la proximité, de la
compassion et de la tendresse- de faire nôtre « la bienveillance, patiente
et encourageante, du Bon Pasteur qui ne fait pas de remontrances à la
brebis perdue, mais la charge sur ses épaules et fête son retour à la
bergerie (cf. Lc 15, 4-7) » (Congrégation pour le Clergé, Directoire pour le
ministère et la vie des prêtres, n. 41). J’aime à penser que le Seigneur ne
sait pas faire le geste de pointer le doigt pour juger, mais qu’il sait faire le
geste de tendre la main pour relever. 
Frères, sœurs, apprenons de ce regard, ne laissons pas un jour passer
sans nous rappeler le moment où nous-mêmes l’avons reçu, et faisons-le
nôtre, pour être des hommes et des femmes de compassion. Proximité,
compassion, tendresse. Ne l’oublions pas. Avoir de la compassion veut
dire être proche et tendre. Ouvrons les portes des églises et des
presbytères, mais surtout celles du cœur, pour montrer par notre
douceur, notre gentillesse et notre accueil le visage de notre Seigneur.
Que celui qui vous approche ne trouve ni distance ni jugement ; qu’il
trouve le témoignage d’une humble joie, plus fructueuse que toute
capacité affichée. Que les blessés de la vie trouvent un port sûr, un accueil
dans votre regard, un encouragement dans votre étreinte, une caresse
dans vos mains capables d’essuyer des larmes. Même dans les
nombreuses occupations de chaque jour, s’il vous plaît, ne laissez pas
faiblir la chaleur du regard paternel et maternel de Dieu. Et aux prêtres, s’il
vous plaît : dans le sacrement de pénitence, pardonnez toujours !

JUIN

Pape François, Basilique Notre-Dame de la Garde, Marseille, 22/09/2023

Les prêtres et les diacres
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Ne suis-je pas plus prompt à critiquer
qu’à bénir ? Quelle est la place que
j’accorde, dans mon quotidien, à la
compassion et à la proximité, dans mon
ministère ?

JUILLET

Prions, pour nos prêtres et diacres,
en particulier ceux nouvellement
ordonnés : qu’ils soient des hommes
qui s’approprient la fragilité des
autres, qui ne permettent pas
qu’émerge une société d’exclusion,
mais qui se font proches. Que Dieu
donne à notre diocèse les prêtres et
des diacres dont il a besoin, témoins
de sa Parole et de sa présence, dans
les sacrements, passionnés de
l’Évangile et au service de leurs frères. 

Prière pour les Vocations 
Notre Père
Je vous salue Marie

Nous devons reconnaître que nous sommes en chemin, que nous
devons et que nous pouvons apprendre, que nous devons nous
convertir peu à peu. […] Nous ne pouvons pas faire de nous-mêmes
des chrétiens parfaits d'un jour à l'autre. Toutefois, il vaut la peine
d'aller de l'avant, de conserver la foi dans l'option fondamentale, pour
ainsi dire, et de poursuivre avec persévérance sur un chemin de
conversion qui devient parfois difficile. Il peut arriver, en effet, que je
me sente découragé, au point de tout vouloir abandonner et de
tomber dans un état de crise. Il ne faut pas immédiatement céder,
mais avec courage, il faut recommencer. 
Permettez-moi de vous ouvrir mon cœur pour vous dire que la
principale préoccupation de tout chrétien, particulièrement de la
personne consacrée et du ministre de l’Autel, doit être la fidélité, la
loyauté à sa propre vocation, en tant que disciple qui veut suivre le
Seigneur. La fidélité dans le temps est le nom de l’amour ; d’un amour
cohérent, vrai et profond, au Christ-Prêtre. 

 les prêtres

Benoit XVI, discours au clergé du diocèse de Rome le 22/02/2007
 et célébration des vêpres à Fatima le 12/05/2010
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Si je suis déjà engagé, est-ce que je
prends les moyens pour entretenir la 
« flamme » de mon engagement initial
ou est-ce que je la laisse s’éteindre peu
à peu ? Est-ce que j’encourage les autres
à persévérer dans leur vocation, au
moins par ma prière ?

AOÛT

Confions spécialement à Marie, 
la « Vierge fidèle » tous ceux qui
sont éprouvés dans leur vocation,
spécialement les prêtres : Que les
épreuves soient pour eux une
occasion de renouveler et
d’approfondir leur engagement à la
suite du Christ.

Prière pour les Vocations 
Notre Père
Je vous salue Marie

Et face à la nécessité diffuse que ressentent de nombreuses
personnes, de sortir de la routine quotidienne des grandes
agglomérations urbaines à la recherche d'espaces propices au silence
et à la méditation, les monastères de vie contemplative se présentent
comme des "oasis" dans lesquelles l'homme, en pèlerinage sur la
terre, peut mieux puiser aux sources de l'Esprit et se désaltérer le long
du chemin. Ces lieux, par conséquent, apparemment inutiles, sont en
revanche indispensables, comme les "poumons" verts d'une ville : ils
font du bien à tous, y compris à ceux qui ne les fréquentent pas et en
ignorent peut-être l'existence. 

 les lieux de   
 ressourcement

Benoît XVI angélus, Place Saint-Pierre, 19 novembre 2006

Dieu parle dans le silence, mais il faut savoir l’écouter. C’est pourquoi
les monastères sont des oasis où Dieu parle à l’humanité; et on trouve
en leur sein le cloître, lieu symbolique, parce que c’est un espace
fermé, mais ouvert vers le ciel .

Benoît XVI audience générale, 10 août 2011
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Ai-je de tels oasis dans ma vie ? 
Où est-ce que j’aime me retirer pour
chercher Dieu ? 

SEPTEMBRE

Prions pour ces lieux d’accueils et
de retraites qui sont des sources
vives pour abreuver un cœur qui
cherche Dieu.
Prière pour les Vocations 
Notre Père
Je vous salue Marie

Chers frères évêques, ne chargeons pas les personnes de fardeaux,
mais soulageons leurs efforts au nom de l'Évangile de la miséricorde,
pour distribuer avec joie le soulagement de Jésus à une humanité
fatiguée et blessée. Que l'Église ne soit pas un ensemble de
prescriptions, que l'Église soit un port d'espérance pour les personnes
découragées. Elargissez vos cœurs, s'il vous plaît ! Que l'Eglise soit un
port de ravitaillement, où les personnes se sentent encouragées à
prendre le large dans la vie avec la force incomparable de la joie du
Christ. Que l'Eglise ne soit pas une douane. Souvenons-nous du
Seigneur : tous, tous, tous sont invités.

Evêque et Pape

Discours du Saint Père, pour la conclusion des rencontres méditerranéennes 
du 22-23 Septembre 2023, à Marseille

Ai-je souvent le souci permanent
d’alléger la croix du Christ ou ai-je
plutôt tendance à l’alourdir, en étant
plutôt très rigide ? Ne suis-je pas
facilement gagné par ce que Mgr
Valentin, notre évêque, appelle « le
syndrome de l’impeccabilité » et dont il
invite à se méfier ?

Prions pour les successeurs des
Apôtres et particulièrement, pour
notre Père évêque, Bruno Valentin,
que le Seigneur Jésus, malgré leurs
faiblesses, appelle à Le suivre et à
participer à Sa mission. Demandons,
pour eux, la miséricorde divine, quand
ils s'éloignent de Dieu ! Que le
Seigneur envoie son Esprit les remplir
de sa force : que son Esprit les guide et
les éclaire, dans leur discernement.

Prière pour les Vocations 
Notre Père

Je vous salue Marie
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Cette attention des pasteurs pour la partie physiquement la plus fragile de
leur presbyterium est belle. En réalité, vous êtes des prêtres qui, dans la
prière, dans l’écoute, dans l’offrande des souffrances, accomplissez un
ministère qui n’est pas de deuxième rang dans vos Eglises. […] Et c’est
surtout à vous, chers confrères qui vivez le temps de la vieillesse ou
l’heure amère de la maladie, que je ressens le besoin de dire merci. Merci
pour le témoignage d’amour fidèle à Dieu et à l’Eglise. Merci pour
l’annonce silencieuse de l’Evangile de la vie. Merci parce que vous êtes la
mémoire vivante où puiser pour construire le lendemain de l’Eglise. Les
prêtres avancés en âge […] pourront profiter de temps et de lieux
particuliers, de rencontres spéciales pour approfondir le sens
contemplatif de la vie sacerdotale, pour redécouvrir et apprécier les
richesses doctrinales des études passées, pour se sentir utiles – ce qu’ils
sont –. Leurs compétences peuvent être valorisées dans certains
ministères, par exemple comme confesseurs expérimentés ou comme
directeurs spirituels. En particulier ils pourront partager avec les autres
leurs expériences, encourager, accueillir, écouter et pacifier leurs
confrères, être disponibles quand on leur demandera de devenir eux-
mêmes d’authentiques maîtres et formateurs des autres prêtres.

OCTOBRE

Message du Pape François aux prêtres âgés et malades de Lombardie, 17/09/2020 
et Directoire pour le ministère et la vie des prêtres (Congrégation pour le Clergé).

Chrétiens, savons nous rendre grâces à
Dieu pour les prêtres qui ont servi
fidèlement le Seigneur pendant toute
leur vie ? Prêtres, savons nous prendre
du temps avec nos anciens pour leur
témoigner gratitude et attention ?
Prêtres avancés en âge, cherchons-nous
encore à servir l’Église et si nous ne le
pouvons plus, sommes-nous conscients
que l’offrande -parfois difficile- de nos
vies est encore un vrai ministère ?

Marie est restée auprès de son Fils
jusque dans la souffrance et dans la
mort. Confions-lui tout spécialement
les prêtres âgés ou malades de
notre diocèse. Demandons-lui aussi
de nous aider à porter un regard
reconnaissant et admiratif sur leur vie
de fidélité au service du Christ.
Prière pour les Vocations 
Notre Père
Je vous salue Marie

 Les prêtres âgés
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Voyez, mes enfants : le trésor d'un chrétien n'est pas sur la terre, il est
dans le ciel. Eh bien ! Notre pensée doit aller où est notre trésor. L'homme
a une belle fonction, celle de prier et d'aimer. Vous priez, vous aimez :
voilà le bonheur de l'homme sur la terre ! La prière n'est autre chose
qu'une union avec Dieu. Quand on a le cœur pur et uni à Dieu, on sent en
soi un baume, une douceur qui enivre, une lumière qui éblouit. Dans cette
union intime, Dieu et l'âme sont comme deux morceaux de cire fondus
ensemble ; on ne peut plus les séparer. C'est une chose bien belle que
cette union de Dieu avec sa petite créature. C'est un bonheur qu'on ne
peut comprendre. Nous avions mérité de ne pas prier ; mais Dieu, dans sa
Bonté, nous a permis de Lui parler. Notre prière est un encens qu’Il reçoit
avec un extrême plaisir. Mes enfants, vous avez un petit cœur, mais la
prière l'élargit et le rend capable d'aimer Dieu. La prière est un avant-goût
du ciel, un écoulement du paradis. Elle ne nous laisse jamais sans
douceur. C'est un miel qui descend dans l'âme et adoucit tout. Les peines
se fondent devant une prière bien faite, comme la neige devant le soleil.
La prière fait passer le temps avec une grande rapidité, et si
agréablement, qu'on ne s'aperçoit pas de sa durée. Tenez, quand je
courais la Bresse, dans le temps que les pauvres curés étaient presque
tous malades, je priais le bon Dieu le long du chemin. Je vous assure que
le temps ne me durait pas. On en voit qui se perdent dans la prière
comme le poisson dans l'eau, parce qu'ils sont tout au bon Dieu. Dans leur
cœur, il n'y a pas d'entre-deux. Oh ! Que j'aime ces âmes généreuses ! 

NOVEMBRE

Saint Jean-Marie Vianney (1786-1859)

Ai-je vraiment le désir du Ciel ? Dans
ma prière, est-ce que je pense à moi,
aux autres, ou bien vraiment à m’unir à
Dieu ?

Seigneur, nous te confions, tous nos
frères prêtres défunts, afin qu’ils
trouvent en plénitude celui qu’ils ont
cherché, servi et célébré tout au long
de leurs vies ?

Prière pour les Vocations 
Notre Père
Je vous salue Marie

 Les prêtres défunts
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A Limoux

Eglise Saint Martin

Chapelle
saint Joseph

 Le chemin du pèlerin

 Eglise 
Saint Martin L’Aude Notre-Dame

de Marceille

A
B

C
D

 Appel à la sainteté de tous les baptisés
Devant le baptistère

« À travers les formes diverses de vie et les charges différentes, il
n’y a qu’une seule sainteté cultivée par tous ceux que conduit
l’Esprit de Dieu et qui, obéissant à la voix du Père et adorant Dieu
le Père en esprit et en vérité, marchent à la suite du Christ pauvre,
humble et chargé de sa croix, pour mériter de devenir
participants de sa gloire. Chacun doit inlassablement avancer,
selon ses propres dons et fonctions, par la voie d’une foi vivante,
génératrice d’espérance et ouvrière de charité.

A
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Ceux qui ont reçu la charge de pasteurs à l’égard du troupeau du
Christ doivent surtout les premiers, à l’image du grand Prêtre
éternel, Pasteur et Évêque de nos âmes, remplir leur ministère
dans la sainteté et l’ardeur, l’humilité et la force : accompli dans
ces conditions, il sera pour eux-mêmes un moyen puissant de
sanctification. Choisis pour recevoir la plénitude du sacerdoce, ils
bénéficient de la grâce sacramentelle pour exercer en perfection
la charge de la charité pastorale par la prière, le sacrifice, la
prédication, et sous toutes ses formes, le soin et le service
épiscopal, acceptant sans crainte de donner leur vie pour leurs
brebis et devenant un modèle pour leur troupeau (cf. 1 P 5, 3),
aidant enfin l’Église par leur exemple à avancer chaque jour en
sainteté. »

 Lumen gentium

Notre-père
Je vous salue Marie

L’Aude

Action de grâce pour l’eau jaillie du côté du Christ
Sur le Pont-Neuf

« L’homme me fit revenir à l’entrée de la Maison, et voici : sous le
seuil de la Maison, de l’eau jaillissait vers l’orient, puisque la
façade de la Maison était du côté de l’orient. L’eau descendait de
dessous le côté droit de la Maison, au sud de l’autel. L’homme me
fit sortir par la porte du nord et me fit faire le tour par l’extérieur,
jusqu’à la porte qui fait face à l’orient, et là encore l’eau coulait du
côté droit. L’homme s’éloigna vers l’orient, un cordeau à la main, et 

B

Une prière peut aussi être faite devant les reliques 
de Saint Martin, à l’entrée de l’Eglise à droite
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il mesura une distance de mille coudées ; alors il me fit traverser
l’eau : j’en avais jusqu’aux chevilles. Il mesura encore mille
coudées et me fit traverser l’eau : j’en avais jusqu’aux genoux. Il
mesura encore mille coudées et me fit traverser : j’en avais
jusqu’aux reins. Il en mesura encore mille : c’était un torrent que
je ne pouvais traverser ; l’eau avait grossi, il aurait fallu nager :
c’était un torrent infranchissable. Alors il me dit : « As-tu vu, fils
d’homme ? » Puis il me ramena au bord du torrent. Quand il m’eut
ramené, voici qu’il y avait au bord du torrent, de chaque côté, des
arbres en grand nombre. Il me dit : « Cette eau coule vers la
région de l’orient, elle descend dans la vallée du Jourdain, et se
déverse dans la mer Morte, dont elle assainit les eaux. En tout
lieu où parviendra le torrent, tous les animaux pourront vivre et
foisonner. Le poisson sera très abondant, car cette eau assainit
tout ce qu’elle pénètre, et la vie apparaît en tout lieu où arrive le
torrent. »

Ezéchiel 47, 1-9 

Notre-père
Je vous salue Marie

Seigneur nous te confions tous ceux qui sont en amont et en aval du fleuve Aude, nous
te confions aussi notre histoire passée et à venir et toutes les vocations. 

Seigneur nous te rendons grâce pour l’eau qui donne la vie. Nous te rendons grâce  
pour l’eau jaillie du côté du Christ sur la croix- qui est le signe des sacrements
donnés par Jésus et qui est annoncée ici mystérieusement par Ezéchiel.

Chapelle Saint joseph

Demande d’intercession à Saint Joseph
Face à la chapelle

C
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Je vous salue, Joseph,
Vous que la grâce divine a comblé.
Le sauveur a reposé entre vos bras et grandi sous vos yeux.
Vous êtes béni entre tous les hommes et Jésus,
l’enfant divin de votre virginale épouse est béni.
Saint Joseph, donné pour père au Fils de Dieu,
priez pour nous dans nos soucis de famille, de santé et de travail,
jusqu’à nos derniers jours, et daignez nous secourir à l’heure de
notre mort. 
Amen.

Notre-père
Je vous salue Marie

Saint Joseph, intercède auprès de Dieu pour qu’il nous donne des prêtres qui soient de
véritables pères pour ceux qui leurs sont confiés.

N-D de Marceille

Prière à la Sainte Trinité
Devant le Saint-Sacrement

D

« Très sainte et très auguste Trinité, Dieu unique en trois
personnes, je crois que vous êtes ici présent. Je vous adore avec
les sentiments de l’humilité la plus profonde, et je vous rends de
tout mon cœur les hommages qui sont dus à votre souveraine
Majesté. »
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Notre-père
Je vous salue Marie

Devant la Vierge

Texte proposé par le sanctuaire dans la chapelle dédiée à ND de
Marceille.

Devant l’icône

Prière de l’année des vocations (au dos de ce livret)

Démarche

Autres itinéraires

Au début du pèlerinage
Visitez le lieu où a vécu le saint
de notre année des vocations,
Faites une prière pour confier
au Seigneur et à sa mère votre
démarche de pèlerinage.

Pendant le pèlerinage
Alternez récitation du rosaire
pour les vocations, chants (si
vous êtes plusieurs) et lecture
d’extraits de textes proposés
dans la rubrique « aller plus
loin ».

A chaque étape
Prenez une pause, rendez
grâce pour la beauté des lieux.
Recueillez-vous dans les
églises en demandant au
Seigneur qu’il nous envoie des
prêtres pour faire vivre à
nouveau pleinement ces
églises ! 
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 Berceau de Saint
François Regis
(Fontcouverte)

Notre-Dame de Marceille
(Limoux)

2 jours de
 marche

5 2 k m

Etapes proposées

Sommet de l’Alaric (vue)
Eglise gothique Sainte Eulalie, Montlaur
Abbaye de Rieunette
Abbaye Saint Hilaire, Saint Hilaire
Eglise Saint Martin à Limoux

Notre Dame de Marceille, Limoux 
Suivre “le chemin du pèlerin” (voir p.33)

Maison de Saint
Dominique
(Fanjeaux)

1 jour de 
marche

Notre-Dame de Marceille
(Limoux)

2 6 , 5 k m

Etapes proposées

Eglise Saint Martin de Brézilhac
Eglise de la décollation de Saint Jean-Baptiste, Ferran
Eglise Saint Laurent, Routier
Eglise Saint Martin à Limoux

Notre Dame de Marceille, Limoux 
Suivre “le chemin du pèlerin” (voir p.33)
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1 ou 2 Jours 

1 journée

A vélo ou en voiture

Notre-Dame de Marceille
(Limoux)

7 2  k m

Etapes proposées

Notre Dame de Consolation, Camplong d’Aude
Abbaye Sainte Marie à Lagrasse
Abbaye de Rieunette
Abbaye Saint Hilaire, Saint Hilaire 
Eglise Saint Martin à Limoux

Notre Dame de Marceille, Limoux 
Suivre “le chemin du pèlerin” (voir p.33)

 Berceau de Saint
François Regis
(Fontcouverte)

1/2 Journée 

1/2 journée

Notre-Dame de Marceille
(Limoux)

3 3 , 5  k m

Etapes proposées

Eglise Notre Dame de l’Assomption, Quillan
Eglise Saint Michel, Espéraza
Eglise Saint Jean Baptiste, Couiza
Eglise Saint André et ancienne cathédrale, Alet-les-Bains
Eglise Saint Martin à Limoux

Notre-Dame de Marceille, Limoux 
Suivre “le chemin du pèlerin” (voir p.33)

 Lieu de naissance 
du Bx Louis-Antoine

Ormières 
(Quillan)
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Prier
seul, en famille , en groupe seul, en famille , en groupe 
devant l’icône
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PREMIERS PAS
JE N’AI (NOUS N’AVONS)

PAS TROP L’HABITUDE
DE PRIER

Lieu
Je pose l’icône dans un
endroit propre rangé où
elle sera vue sans
risquer d’être abimée.

Bougie
Si possible, je commence
(nous commençons) par
allumer une bougie
devant l’icône.

Silence
Je prends quelques
instants de silence.  
Je peux fermer les yeux
si cela m’aide.

Signe de Croix
Je fais le signe de la croix.

Au nom du Père 
et du Fils 

et du Saint Esprit.

Je parle à Jésus en disant ces phrases :
(j’en choisis au moins deux)

« Jésus, cette flamme est le symbole de ta présence, nous croyons que tu
es là auprès de nous »
« Jésus, toi qui es notre Dieu, apprends-nous à découvrir chaque jour
combien tu nous aimes et veilles sur nous »
« Jésus, toi qui nous as aimés jusqu’à donner ta vie pour nous sauver,
apprends-nous à t’aimer à notre tour »
« Jésus, toi qui es notre ami, aides-nous à te parler simplement tout au
long de nos journées »
« Jésus, toi qui es notre modèle, apprends-nous à mieux te connaitre pour
mieux t’imiter »

« Jésus, tu as voulu que des prêtres prolongent ta présence au milieu de nous et nous guident vers
le Ciel. Nous venons donc aujourd’hui te supplier d’envoyer des prêtres pour notre diocèse. »

Prière pour les vocations 

Saint Dominique, priez pour nous
Vierge Marie, mère de tous les prêtres et notre mère, priez pour nous.
Saint François Régis, priez pour nous
Bienheureux Louis-Antoine Ormières, priez pour nous

Puis je prie les saints représentés sur l’icône en disant :

(au dos du livret)

Je fais le signe de la croix pour terminer ma prière.
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HABITUÉS
JE PRIE (NOUS PRIONS)
RÉGULIÈREMENT OU DE

TEMPS EN TEMPS

Lieu
Je pose l’icône dans mon
coin prière.

Silence Signe de Croix
Je fais le signe de la
croix.

Invocation
Je peux prendre un chant

ou une prière à l’Esprit
Saint

Je parle à Jésus :
 « Jésus, tu es Notre Dieu, tu es Notre Sauveur, tu es notre ami. Avec Saint Dominique,
la Bienheureuse Vierge Marie, Saint Jean-François Régis et le Bienheureux Louis-Antoine
Ormières, je viens te prier pour le diocèse de Carcassonne et Narbonne »

Prière pour les vocations 

Saint Dominique, priez pour nous
Vierge Marie, mère de tous les prêtres et notre mère, priez pour nous.
Saint François Régis, priez pour nous
Bienheureux Louis-Antoine Ormières, priez pour nous

Puis je prie les saints représentés sur l’icône en disant :

(au dos du livret)

Je fais le signe de la croix pour terminer ma prière.

Je prends quelques
instants de silence.  

Je lis un passage de l’écriture ou le texte proposé pour le mois
et je prends ensuite quelques instants de silence pour le méditer,

Lc 10, 1-9 (Prière pour demander au Maitre d’envoyer des ouvriers à sa moisson) 
Mc 10, 28-30 (La récompense donnée au centuple)
1 Co 11, 23-26 (l’institution de l’Eucharistie)
Jr 1, 4-9 (la vocation de Jérémie) 

Lectures possibles de l’Ecriture : 

« Jésus, tu nous as promis durant ta vie terrestre de ne jamais nous abandonner et tu nous as fait le
don du sacerdoce pour prolonger ta présence au milieu de nous, pour nous guider vers le Ciel et nous
donner les sacrements. Jésus, tu nous as aussi demandé de prier le Père pour qu’il envoie des ouvriers à
sa moisson, c’est-à-dire des prêtres. Je viens donc te demander des vocations pour notre diocèse »

Je peux aussi
prier Notre Dame
du Sacerdoce ou
prendre un chant
à Marie
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PROPOSITIONS
POUR ALLER PLUS LOIN

Une application pour prier ensemble
Restez motivés et soutenus grâce à l’union de prière avec vos proches
Créez ou rejoignez un chapelet vivant avec 4 de vos proches. Si chacun de vous prend 5
minutes pour réciter une dizaine par jour, ensemble, vous complétez un chapelet quotidien.
Vous devenez ainsi le maillon d’une chaîne de prière : vous pouvez compter sur le groupe
pour vous soutenir, et le groupe compte sur vous.

Des temps d’adoration 

A la cathédrale Saint Michel de Carcassonne, chaque mercredi, une adoration suivra
immédiatement la messe de 12h15 et se prolongera jusqu'à 14h. 
A la Primatiale Saint Just et Saint Pasteur de Narbonne, une adoration aura lieu tous les
jeudis 17 h et sera suivie de la messe à 18 h 15 (chapelle de l’Annonciade.)

Tout au long de cette année, des adorations pour les vocations auront lieu dans nos
cathédrales :

Pourquoi ne pas proposer des adorations de ce type dans vos paroisses et communautés ?

Témoignages
de prêtres
en vidéos

Des chants et
des prières...
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Prier
Parrainer, par la prière, un jeune en recherche
que je connais ou les jeunes de ma paroisse.
Faire célébrer des messes pour les vocations
Prier particulièrement, pour les célibataires,
pour les jeunes en discernement

Offrir
Offrir une heure de sa journée, pour les
vocations. 
Offrir ses épreuves, en réparation pour les
prêtres et laïcs, infidèles à leur vocation. 
Offrir ses souffrances et ses maladies en union
au Christ et pour les vocations.

Jeûner
Pendant l’année des vocations, nous sommes
aussi invités à supplier le Seigneur avec notre
corps pour qu’il nous envoie des prêtres. Les
jeûnes des mercredis des cendres et vendredi saint
seront donc offerts à cette intention. Mais, à ceux qui
se sentent capables de faire plus, il est proposé de
jeûner le premier vendredi de chaque mois. 

Discerner
Faire une retraite de discernement... 
Rencontrer régulièrement un prêtre, une
religieuse ou un laïc formé à
l’accompagnement pour être accompagné dans
la recherche de sa vocation

S’approcher des sacrements
 Prendre la résolution de vivre plus souvent de
l’Eucharistie et du sacrement de réconciliation
Parler de ces sacrements autour de nous et les
proposer plus souvent dans les différents
mouvements de jeunes 

Lire
Pape François, exhortation apostolique «
Christus Vivit », 25/03/2019, (disponible sur
vatican.va) : chapitres 8 et 9 sur la vocation et
le discernement 

Pape François, lettre aux prêtres à l'occasion
des 160 ans de la mort de Saint Jean-Marie
Vianney, 4/08/2019 (disponible sur vatican.va ) 

Benoit XVI, lettre aux prêtres pour l'ouverture
de l'année sacerdotale, 16/06/2009 (disponible
sur vatican.va ) 

Saint Jean-Paul II, lettres aux prêtres pour le
jeudi Saint (données chaque année de son
pontificat, disponibles sur vatican.va).

Catéchisme de l'Eglise catholique sur le
sacerdoce, n°1533 à 1600

 
Youcat (manuel de catéchisme destiné aux
jeunes), n°248 à 259. 

Saint Jean-Marie Vianney, Pensées
présentées par Bernard Nodet, éditions Artège :
voir le chapitre sur « le prêtre ».
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CRÉDENTIALPèlerin
À LA SUITE DES SAINTS
DE NOTRE DIOCÈSE 

J’ai prié en ces lieux pour les intentions de mon diocèse, par l’intercession de la Vierge
Marie, de Saint Dominique, de Saint Jean-François Régis et du Bienheureux Louis-Antoine

Ormières.

Communauté de l'Ange Gardien
de Quillan (Bx Louis Ormières)

Monastère de Prouilhe
(Saint Dominique)

Eglise de Fontcouverte
Association des amis de Saint
Régis (Saint François Régis) 

Basilique Notre-Dame-de-
Marceille à Limoux

DATE : DATE :

DATE : DATE :
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Par leur intercession, nous t’en prions :
envoie ton Esprit sur celles et ceux que tu
appelles à être les nouveaux bâtisseurs de
ton Royaume, et donne en particulier 
à notre diocèse les prêtres dont il a tant
besoin pour annoncer la joie de l’Évangile. 

Amen

Père très bon, 
depuis plus de 1700 ans, tu n’as cessé d’envoyer
sur la terre d’Aude des bâtisseurs généreux de
ton Eglise.  Nous t’en rendons grâce ! 

Saint Dominique, Saint Jean-François Régis et le
Bienheureux Louis-Antoine Ormières ont été de
ces missionnaires audacieux dont nous sommes
héritiers. 

✠ Bruno VALENTIN
Evêque de Carcassonne et 

Narbonne

Diocèse de Carcassonne et Narbonne
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